

ration des étrangers, qui ne se lassent point d'en admirer la magnificence, et de convenir qu'aucune de l'Europe ne peut luy être comparée. Aucune, en effet, no réunit autant d'agrément et de régularité. La statue équestre de Louis-le-Grand, élevée sur un magnifique piédestal de marbre blanc, travaillé sur les meilleurs modèles, orné de trophées, enrichi, dans les flancs, des figures en grand du Rhosne et de la Saône, jetées en bronze par les premiers maîtres ; une barrière brillante en fer doré, posée autour, contribue a la décoration de ce superbe monument de l'amour de nos citoïens pour le grand Roi qui y est représenté, ce qui en perpétuera la mémoire jusqu'à la dernière postérité.

Celte place, jadis trop vaste, a été diminuée de sa trop longue étendue par la construction de superbes hôtels, ce qui en fait le singulier ornement. Les divers embellissemens, d'un goût exquis, qui y ont esté faits, la rendent charmante par l'assemblage des beautés particulières de chaque partie. On y trouve plusieurs allées de tilleuls, bien percées, qui garantissent des ardeurs du soleil. Poursoulager la lassitude que cause un trop long promenoir, il y a des sièges commodes autour de jaillissantes fontaines, dont les eaux, qui s'élèvent et retombent en gerbes, et l'agréable verdure des boulaingrins qui les environnent, contribuent au plaisir de la vue. Et, afin que rien ne manque aux désirs des citoïens qui seroient incommodés, si le promenoir estoit exposé aux voitures publiques, celte belle place est environnée d'un pourtour d'une pierre blanche, artistement travaillée, ce qui sert encore d'autant de sièges, tandis qu'on a ménagé, au dehors, une vaste cour pour les carrosses, au moyen desquels les personnes de condition ont le plaisir de jouir, en se promenant à leur aise, des charmantes beautés de celle admirable place.

Si nous sommes surpris de tant de beautés réunies, nous ne le serons pas moins des préparatifs pour la feste,\*et de tout